

CONTINÚA SEMINARIO ORGANIZADO POR EL IEEM Y LA FCPYS DE LA UAEM

- El destacado politólogo italiano, Leonardo Morlino, dictó la Conferencia Magistral “La personalización de la política”.

En el marco de las actividades del Seminario Permanente de Partidos Políticos y Sistemas Electorales que organizan conjuntamente el Instituto Electoral del Estado de México y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), el destacado politólogo italiano, Leonardo Morlino, dictó la Conferencia Magistral “La personalización de la política”, en la que enfatizó que en la actualidad se pone más el acento en los personajes debido a cambios sociales, institucionales y tecnológicos que llevan más a la centralización de la política en los actores.

Esta actividad académica contó con la asistencia de la Consejera Electoral del IEEM, María Guadalupe González Jordán y del Consejero Electoral, Saúl Mandujano Rubio, quien fungió como moderador, así como de Ángel Gustavo López Montiel, Titular del Centro de Formación y Documentación Electoral del Instituto, quien dio lectura a la ficha curricular del ponente. Por parte de la Facultad estuvo presente el Dr. Aldo Muñoz Armenta, catedrático e investigador de la misma, quien habló de la importancia y del desarrollo que ha tenido el Seminario para la formación de los alumnos, a través de 10 años.

En el Auditorio “Ignacio Ramírez” de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Morlino explicó que cuando se conjuntan una serie de variables como el liderazgo fuerte de una persona en la forma de hacer política y tomar decisiones, con un fenómeno de cambio más personal, una oposición débil y fragmentada y se generan compromisos clientelares, entonces se habla de la presencia de una personalización de la política, aunque reconoció que eso siempre se ha registrado a lo largo de la historia.

Al interactuar con los alumnos y académicos que siguieron su ponencia, indicó que, por ejemplo, al periodo en que un gobernante dirige o dirigió un país se le denomina por el nombre del actor, caracterizando con ello la etapa en la que fungió como mandatario.

Agregó que en la actualidad se pone más el acento en los personajes y eso se debe también a cambios sociales, institucionales y a cambios tecnológicos que llevan más a la centralización de la política, es decir, a generar consensos en torno de un centro que es el líder que toma las decisiones; asimismo indicó que

bajo esta lógica las personas se tornan más importantes que los mismos partidos políticos y que las instituciones.

Enfatizó que esto se da porque hay un gran desarrollo tecnológico en los medios de comunicación, pues uno de los cambios más importantes se presenta en la forma de comunicación política a través de la televisión, pues hay un nuevo discurso y al mismo tiempo mayor competencia electoral. Todo ello, señaló, ha generado una desideologización de la política que además ha acentuado el clientelismo electoral, impactando gradualmente en los partidos políticos, al grado de colocarlos en un rol secundario.

Finalmente, Morlino destacó que otro aspecto se ubica en el cambio institucional, esto es, en los instrumentos normativos que se caracterizan por ser cada vez más centralizados.

Durante diez años, el Seminario Permanente de Partidos Políticos y Sistemas Electorales, que organizan conjuntamente el Instituto Electoral del Estado de México y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), ha contribuido a fortalecer y complementar la formación de los universitarios, al analizar temas especializados y de relevancia del ámbito estatal, nacional e internacional, a través de la participación de prestigiados expositores.

Atentamente
“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social